

Ferias y Fiestas

en honor a

Ntra. Sra. de los Baños

del 6 al 10

de Septiembre

2022

Fuencaliente



Fuencaliente

¿POR QUÉ LOS ROMANOS HABITARON FUENCALIENTE?

Macarena Fernández Rodríguez

Carmen García Bueno

Arqueólogas



Los orígenes de Fuencaliente son muy antiguos y se remontan como poco a época romana, como así lo atestiguan los restos que se descubrieron en el siglo pasado en las obras que se hicieron para la remodelación del balneario y las casas de los alrededores.

No es extraño que los romanos conocieran el manantial de agua caliente, ferruginosa y con propiedades medicinales que abastece al balneario y que se encuentra situado bajo el camarín de la Virgen de los Baños en la iglesia parroquial y es muy probable que levantaran algún tipo de edificación para su aprovechamiento.

No obstante, el verdadero interés de los romanos por estas tierras de Sierra Morena se debía a la existencia de metales, concretamente de galena argentífera, mineral que fue explotado para la obtención de plata y plomo.

En nuestro pueblo conocemos dos poblados situados uno en Valderrepisa y otro en la Dehesa y es muy posible que otros lugares, como los de La Cereceda o el Escorial, donde se concentran grandes cantidades de escorias tuvieran también un origen romano, pero de momento ninguno de ellos ha sido estudiado.

Entre los siglos II a.C y I d.C. los romanos habitaron las tierras de Fuencaliente con la finalidad de explotar sus recursos naturales, concretamente la galena argentífera, que se hallaba diseminada en pequeños filones por toda Sierra Morena. Para ello crearon establecimientos metalúrgicos como los de Valderrepisa y la Dehesa, que estaban conectados con otros de características similares situados por toda la comarca y una compleja red de transporte para sacar el mineral y abastecer a los trabajadores de todo lo necesario. Los materiales en ellos descubiertos muestran que habría un trasiego de gentes y un tráfico comercial de mercancías y productos de diverso tipo, que circularían por caminos que los interrelacionaban con los mercados vecinos e incluso con lejanos puntos del Imperio a través del mar.

QUIERES SABER MAS? Consulta el siguiente enlace:

<https://www.fuencaliente.es/turismo/yacimiento-romano-de-valderrepisa>